



Noticias

Debate sobre investigación e innovación en el ámbito del doble uso

En el Consejo de Competitividad, del pasado martes 30 de septiembre, los ministros de la UE responsables de investigación mantuvieron un debate político sobre el Paquete Horizonte Europa (2028-2034), centrado en el tema «Investigación e innovación de la UE para el doble uso, la seguridad y la defensa». Además, se adoptaron dos conjuntos de Conclusiones del Consejo: uno sobre la importancia de la investigación y la innovación para la Estrategia de la UE para Empresas Emergentes y en Expansión, y otro sobre un Llamamiento a la acción en el ámbito de las ciencias de la vida para la competitividad de la Unión. El debate informal durante el almuerzo se dedicó a las ambiciones de Europa en materia de infraestructuras de investigación y tecnología. También se presentó la reciente Estrategia Europea sobre Infraestructuras de Investigación y Tecnología, la cual describe una hoja de ruta para modernizar y coordinar mejor el panorama de infraestructuras de I+I de Europa, con un enfoque en el acceso abierto, la excelencia, la digitalización y la sostenibilidad.

La UE, Latinoamérica y el Caribe impulsan la cooperación en I+D+

El pasado 29 de septiembre representantes de la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) han adoptado una Declaración Ministerial y una Nueva Agenda de Cooperación en Investigación e Innovación. Los acuerdos alcanzados establecieron prioridades compartidas, acciones concretas y gobernanza para guiar la cooperación birregional en los próximos años. Los próximos pasos incluyen la creación de Grupos de Trabajo específicos sobre salud, cambio climático, sostenibilidad ambiental y transición energética, e inteligencia artificial en la ciencia. Estos grupos, abiertos a la participación voluntaria de los países, elaborarán planes de acción de 18 meses para poner en práctica los compromisos adquiridos.

Iniciativas para la colaboración científica en el Atlántico

Durante la reunión anual de la All-Atlantic Ocean Research and Innovation Alliance (AAORIA), celebrada en Bruselas los días 25 y 26 de septiembre de 2025, se lanzaron dos importantes iniciativas para la resiliencia costera y la colaboración científica. La primera es la Red Atlántica de Sitios Baliza de Resiliencia Costera, una comunidad de sitios gestionados localmente que implementan acciones piloto, comparten buenas prácticas y amplían las acciones de resiliencia costera a nivel local. La segunda es el Programa Intergeneracional Azul, diseñado para fomentar una comunidad de expertos oceánicos de distintas generaciones y zonas geográficas en el Océano Atlántico, con el objetivo de restaurar la salud de las aguas costeras.

Europa DIGITAL se alinea con las ambiciones de la CE

La Comisión Europea ha modificado el Programa de Trabajo de Europa Digital (DIGITAL) 2025-2027, garantizando que los recursos de la UE sigan respaldando las ambiciones de la Comisión en materia de desarrollo e implementación de tecnologías críticas en Europa. Entre los principales cambios, Europa DIGITAL contribuirá ahora a la emblemática iniciativa Gigafactorías de IA, destinada a acelerar el desarrollo de modelos europeos de IA de

vanguardia y fundamental para el AI Continent Action Plan. Adicionalmente, se incluyen medidas de apoyo a diferentes iniciativas como: *European Connected and Autonomous Vehicle Alliance; Network of European Digital Innovation Hubs; EU Digital Identity Wallets; Pan-European Investment Platform for Affordable Housing; Democracy Shield Initiative and European Digital Media Observatory hubs.*

Chips Act 2.0

El Semicon Coalition, un grupo que agrupa a los 27 Estados miembros de la Unión Europea, ha firmado una declaración para promover la revisión y fortalecimiento de la actual ley europea sobre chips conocida como Chips Act. Este documento establece una serie de prioridades estratégicas para ampliar y reforzar la capacidad tecnológica europea en semiconductores, considerados la columna vertebral de la economía digital y diversas tecnologías críticas como la automoción, telecomunicaciones, salud, energía, defensa e inteligencia artificial. Como parte de esta revisión se ha abierto [una consulta pública](#).

El EIT apuesta por la innovación y el emprendimiento

El Consejo de Administración del EIT ha asignado 978 millones de euros para impulsar la innovación, el emprendimiento y el desarrollo de habilidades en toda Europa durante el período 2026-2028. La financiación apoyará a EIT Salud (67,3M€), EIT Materias Primas (74,8 M€), EIT Alimentación (125,3 M€), EIT Movilidad Urbana (206,9 M€), EIT Manufactura (163,2 M€) y EIT Cultura y Creatividad (131,6 M€). Además, se destinarán 79,3 M€ a actividades interdisciplinarias de las KIC, en las que también participan las KIC con autonomía financiera, como Climate-KIC, EIT Digital e InnoEnergy. En paralelo se prevén 130 M€ para la Iniciativa de Educación Superior del EIT, que ayuda a las universidades de toda Europa a desarrollar su capacidad de innovación y emprendimiento.

Se endurecen los requisitos para crear nuevas universidades en España

Este pasado martes se ha aprobado un Real Decreto que refuerza los criterios para la creación y autorización de universidades, garantizando su calidad, equidad y prestigio. Las nuevas normas exigen una inversión mínima en investigación, profesorado cualificado, un mínimo de 4.500 estudiantes y la disponibilidad de alojamiento para el 10% del alumnado. Además, se establece un informe vinculante de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) para la autorización. El objetivo es proteger a los estudiantes y asegurar la sostenibilidad del sistema universitario frente a la proliferación de universidades privadas de baja calidad.

Dos nuevas estrategias para acelerar la adopción de la IA en la industria y la ciencia europeas

[Saber más](#)

Publicaciones destacadas:

→ *Heterogeneous impact of innovation on economic development: Evidence from EU regions*

→ *Scaling up ideas. Using Technology Readiness Levels to analyse technology progression in Horizon Europe*

→ *Study on the R&I measures in the Recovery and Resilience Facility. Case studies on moderate innovators*

→ *Unlocking innovation. Addressing the funding needs of EU technology infrastructures*

→ *Strategic Foresight Report 2025: Resilience 2.0*

→ *EU role in the global quantum race*

→ *Commission recommendation on voluntary sustainability reporting standard for small and medium-sized undertakings*



Convocatorias

Equipamiento Científico-Técnico 2025

Estas ayudas facilitan la incorporación de equipamiento científico-técnico de última generación en los servicios comunes de investigación de las entidades beneficiarias, impulsando una gestión más especializada y eficiente. Al mismo tiempo, contribuyen a ampliar el uso y el acceso a estos servicios, poniéndolos al alcance de un mayor número de grupos de investigación. La convocatoria abrirá el próximo 30 de septiembre y cuenta con un presupuesto de 170 millones de euros cofinanciado con FEDER.

Hasta el **21 octubre** de 2025

AEI

EIC Pathfinder Challenges 2025

Busca impulsar tecnologías emergentes (TRL 1-4) con capacidad de transformar sectores estratégicos y fortalecer el liderazgo tecnológico europeo. Su objetivo principal es financiar carteras de proyectos de investigación interdisciplinarios y de alto riesgo que ofrezcan soluciones innovadoras y sostenibles a retos globales. La convocatoria se centra en cuatro ámbitos: biotecnología para cultivos resilientes y biofabricación vegetal, IA generativa para diagnóstico oncológico, robótica colaborativa en construcción y dispositivos “waste-to-value” que convierten residuos en

Contratos de Personal Técnico de I+D+I 2025

El objetivo de estas ayudas es incentivar la contratación laboral de personal técnico de I+D+I en Centros de I+D, destinado a dar soporte en el manejo de equipos, instalaciones y demás infraestructuras a fin de incrementar y mejorar las prestaciones y rendimiento de las infraestructuras científico-tecnológicas. Hasta el **22 de octubre de 2025** para la solicitud de personas participantes y el **29 de octubre** para centros.

AEI

ERC Synergy Grant 2026

Su objetivo es el de impulsar proyectos de investigación con un alto potencial transformador, en los que la excelencia científica se refuerza gracias a la sinergia entre investigadores. Están dirigidos a grupos de dos a cuatro investigadores principales que, desde distintas disciplinas y organizaciones, colaboren para abordar conjuntamente desafíos científicos tan ambiciosos que no podrían ser resueltos individualmente. Las propuestas pueden presentarse en cualquier campo del conocimiento y las instituciones anfitrionas deben garantizar la independencia y los

recursos, fomentando avances científicos disruptivos con gran potencial de impacto. Disponibles las [grabaciones del info day](#) celebrado en abril.

Hasta el **29 de octubre** de 2025

EIC

C4T GroundWork

Asistencia técnica personalizada para apoyar a las autoridades de gestión, organismos intermedios y entes gestores que participan en la ejecución de las inversiones de la Política de Cohesión en el marco del Objetivo Político 2 incluyendo inversiones en gestión del agua, eficiencia energética, adaptación climática, economía circular y otros ámbitos. El 27 de octubre de 2025 se celebra una [sesión informativa](#).

Hasta el **17 de noviembre** de 2025

Cohesion for Transitions (C4T) Secretariat

CREA - Innovative tools and business models

Tiene como objetivo fomentar el desarrollo y/o la difusión de herramientas y modelos de negocio innovadores para mejorar la visibilidad, la disponibilidad, la audiencia y la diversidad de las obras europeas en la era digital y/o la competitividad y/o el proceso de ecologización de la industria audiovisual europea.

Hasta el **15 de enero** de 2026

Comisión Europea

Horizon Cluster 5

Varias convocatorias que tienen por objetivo final lograr la neutralidad climática, una transición justa y una economía eficiente en el uso de los recursos fomentando la innovación en los sectores del clima, la energía y la movilidad, haciéndolos más limpios, más eficientes y competitivos. Hasta el **20 de enero** de 2026

medios necesarios para que cada investigador pueda dirigir su parte del proyecto con autonomía.

Hasta el **5 de noviembre** de 2025

ERC

MSCA Choose Europe for Science

La iniciativa está diseñada para hacer más atractivas las carreras de investigación en Europa, ofreciendo excelentes condiciones laborales y perspectivas a largo plazo. Aborda la precariedad en el sector de la investigación, ayudando a Europa a retener el talento dentro de sus fronteras y a atraer a los mejores investigadores de todo el mundo. Las organizaciones anfitrionas no solo recibirán financiación de la UE para contratar investigadores postdoctorales, sino que también se comprometerán a contratarlos más allá de la fase del proyecto financiada por la UE.

Hasta el **3 de diciembre** de 2025

REA

Critical Raw Materials Strategic projects

Estos proyectos estratégicos impulsan la implementación de la Ley de Materias Primas Críticas, reforzando la resiliencia de la UE al asegurar materias primas clave para las transiciones ecológica y digital. Además, impulsan la producción nacional, diversifican el suministro y profundizan las colaboraciones mutuamente beneficiosas.

Para ser elegibles, los proyectos deben mejorar significativamente la seguridad del suministro, ser técnicamente viables y garantizar una implementación sostenible. Hoy **9 de octubre** a las 15h. se celebra una [sesión informativa](#).

Hasta el **15 de enero** de 2026

Comisión Europea

EU Cancer Mission Ambassador

Los embajadores pueden desempeñar un papel fundamental a la hora de amplificar la voz de [la Misión contra el Cáncer de la UE](#) y garantizar que su impacto llegue al mayor número de personas posible.

Convocatoria continua

Comisión Europea

Resolución de convocatorias:

→ [Premios Nacionales de Investigación y de Investigación para Jóvenes | MCIU](#)

Anunciados los ganadores de estos premios que se conceden en 20 modalidades distintas, cada una de ellas dotada con 30.000 euros. Un reconocimiento a personas investigadoras con trayectorias destacadas o logros relevantes en las primeras etapas de su carrera. En esta edición 2025, se han admitido un total de 317 candidaturas con una paridad entre ellas, ya que el 55% han sido mujeres. Además, seis de los diez Premios Nacionales de Investigación han recaído en investigadoras, una cifra histórica.

→ [Premios New European Bauhaus | Comisión Europea:](#)

Publicados los 22 proyectos ganadores que destacan por combinar sostenibilidad, inclusión y belleza. Entre ellos el proyecto español Ejes y Plazas Verdes de Barcelona en la categoría "Campeones de la Nueva Bauhaus Europea". Mientras que en la modalidad "Impulso para los Pequeños Municipios" han sido Lorquí (Murcia) y Beizama (Guipúzcoa) los afortunados. Paralelamente, la CE invita a contribuir a la [Festival de la Nueva Bauhaus Europea 2026](#), prevista del 9 al 13 de junio de 2026.



Consultas

[EU energy security framework](#)

La Comisión Europea propone revisar el marco de seguridad energética de la UE para adaptarlo a los nuevos desafíos geopolíticos, energéticos y climáticos. La revisión busca garantizar un sistema energético más integrado, resiliente y capaz de enfrentar los retos de la transición hacia una economía descarbonizada, mejorando la cooperación transfronteriza y estableciendo nuevas normativas para el almacenamiento y la protección de infraestructuras. Hasta el **13 de octubre** de 2025

[Policy Experimentation in Research and Innovation](#)

Encuesta piloto para comprender las necesidades, los desafíos y los métodos para apoyar mejor la innovación en la formulación de políticas en toda Europa. Las respuestas influirán directamente en cómo la Comisión Europea diseñe los futuros recursos y redes de apoyo para responsables políticos. Esta encuesta es una colaboración entre la Dirección General de Investigación y Desarrollo de la Comisión Europea, Technopolis Group y el Innovation Growth Lab (IGL).

Hasta el **13 de octubre** de 2025

[Green-listing certain waste for the purposes of shipments to recovery between Member States](#)

El objetivo de la iniciativa abierta a consulta para recabar aportaciones de las partes interesadas es implementar el nuevo Reglamento de Traslados de Residuos, complementando la futura Ley de Economía Circular. En ella se propone la creación de una lista verde de residuos dentro de la UE para facilitar su gestión y transporte destinados a su recuperación. Así mismo, persigue implementar un sistema digital para su gestión, reduciendo la carga administrativa y mejorando la trazabilidad al mismo tiempo que se garantiza que solo los residuos adecuados sean exportados a terceros países.

Hasta el 14 de octubre de 2025

The future PRIMA Partnership

La consulta invita a las partes interesadas a reflexionar sobre cuestiones clave, como: ¿Qué tan urgente es la acción en materia de agua, energía, alimentos, suelo y ecosistemas en su región?; ¿Qué impide que la innovación se extienda a los países mediterráneos?; ¿Qué grupos de partes interesadas deberían tener la voz más fuerte en PRIMA 2?; ¿Cómo garantizamos que las soluciones trasciendan los proyectos piloto y perduren?; ¿Qué indicadores deberían utilizarse para medir el progreso y el impacto reales?

Hasta el 31 de octubre de 2025



Eventos

13.10.2025

The State of Regions and Cities in the European Union

European Committee of the Regions

15.10.2025

IPCEI Salud Med4Cure

CDTI

15 - 16.10.2025

EIT Education and Skills Days 2025

EIT Community

17.10.2025

International Seminar on Monitoring R&I Supported Missions

Austrian Mission Facility

17.10.2025

Ayudas CDTI-FEMPA para los sectores de la pesca y la acuicultura

CDTI

19.10.2025

Carrera de la Ciencia

CSIC

20 - 21.10.2025

Protecting and Valuing SMEs' Intangible Assets

INSME

21.10.2025

STIP Compass 2025: Data release and panel discussion on strategic autonomy

DG RTD

23.10.2025

Connecting the dots in the European Research Area (ERA)

DG RTD

23.10.2025

Innovation Fair: Enabling that step forward

Union for the Mediterranean

23 - 24.10.2025

Valencia Digital Summit

Startup Valencia | CEV

05.11.2025

Research and Innovation for the Future: Gender Equality Driving Science, Society, and Democracy

European Parliament

Materiales de eventos pasados:

02.10.2025 | Comisión Europea

Lump Sum Funding in Horizon Europe: How does it work? How to write a proposal?

07.10.2025 | ERC

Competitiveness through frontier research



Formación

Entrepreneurship4All Autumn School

Formación basada en una experiencia dinámica de tres semanas que combina aprendizaje individual con orientación experta y apoyo comunitario. Capacitación práctica, sesiones en vivo, retroalimentación real en torno a cuatro temáticas: digital, emprendimiento, finanzas y sostenibilidad, cada una diseñada para brindar las habilidades y el conocimiento necesarios para prosperar en el mundo empresarial actual.

Varias fechas de las sesiones que se han iniciado el **6 de octubre**.

Organiza: Consorcio Entrepreneurship4All

Implementación del Climate Proofing

Este ciclo de seminarios abordará la aplicación práctica del Climate Proofing, herramienta esencial para garantizar que las inversiones financiadas con fondos europeos sean resilientes frente al cambio climático. A lo largo de varias sesiones se tratarán ámbitos como energías renovables, inversiones urbanas, gestión de residuos, infraestructuras de reciclado, proyectos hídricos y de aguas residuales, así como transporte y movilidad. El objetivo es reforzar las capacidades técnicas de gestores públicos y responsables de infraestructuras en la aplicación de las orientaciones de la Comisión Europea.

Las siguientes sesiones están previstas los días **15 y 29 de octubre; 5 y 19 de noviembre** de 2025
Organiza: DG Fondos Europeos | Banco Europeo de Inversiones-JASPERS

Training on Integrity Pacts

Esta sesión forma parte del programa *Training on Cohesion Policy for EU Member State Experts*. Esta formación online de 3 medios días está dirigida a personal técnico de autoridades de gestión, organismos intermedios y autoridades de auditoría responsables de fondos de cohesión. Ofrece orientación práctica sobre el diseño e implementación de Pactos de Integridad en proyectos financiados con fondos europeos. Se celebrará online del **2 al 4 de noviembre**.

[Ver histórico de boletines](#)

¡Síguenos en RR.SS.!

Red de Políticas de I+D+I



Copyright © 2024 Red de Políticas de I+D+I | www.redpoliticasIDI.es |

La utilización y reproducción de este contenido está permitida citando la fuente e identidad digital (@redpoliticasidi) de la Red IDI.

Has recibido este email porque estás suscrito a la lista de distribución de la Red de Políticas de I+D+I, cuya Secretaría Técnica ostenta el CDTI, E.P.E. Si consideras que has recibido este mensaje por error o tienes alguna sugerencia o comentario sobre el servicio puedes contactarnos o darte de baja en los enlaces a continuación.

Como responsable del tratamiento de los datos personales facilitados le informamos que estos datos serán tratados de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (UE) 2016/679 de 27 de abril de 2016 (GDPR) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales (LOPDGDD).

[Contactar](#) | [Darse de baja](#) | [Suscribirse](#)